

# Acabar con el sida es posible, pero solo si nos mantenemos unidos

CONTRIBUIR AHORA



Acabar con el sida como amenaza para la salud pública para 2030 está a la vista. Sin embargo, este objetivo histórico está en riesgo debido a un panorama financiero cada vez más tenso. La financiación mundial para la respuesta al VIH se está reduciendo, y muchos países en desarrollo se enfrentan a una creciente **crisis de deuda** que amenaza décadas de progreso en la respuesta al VIH. Sin una inversión urgente y coordinada, corremos el riesgo de millones de muertes prevenibles relacionadas con el sida y de un resurgimiento de nuevas infecciones por VIH.

ONUSIDA está dando la voz de alarma: incluso antes de la crisis de financiación, mantener los programas actuales resultaría en que **46 millones de personas** vivan con VIH para 2050. Si la financiación de EE. UU. se suspende permanentemente y no se reemplaza, esto podría provocar 4,2 millones de muertes adicionales relacionadas con el sida y 6,6 millones de nuevas infecciones adicionales entre 2025 y 2029.

La repentina implementación de órdenes de suspensión de labores debido a los recortes en la financiación estadounidense ha provocado el cierre de clínicas y la interrupción de los servicios de VIH prácticamente de la noche a la mañana. Pero el verdadero impacto no se sentirá hasta dentro de meses o incluso años.

Ahora es el momento de renovar el compromiso. Se necesita solidaridad y liderazgo mundial para proteger décadas de progreso y mantener la respuesta en el futuro. ONUSIDA insta a los países a que se unan, inviertan en ONUSIDA y cumplan la promesa de acabar con el sida como amenaza para la salud pública para 2030.

## ¿POR QUÉ INVERTIR EN ONUSIDA AHORA?

Un ONUSIDA plenamente financiado puede impulsar el impulso necesario para erradicar el sida para 2030. ONUSIDA es la única entidad de la ONU dedicada plenamente a la respuesta mundial al VIH, coordinando la labor de 11 agencias de la ONU y trabajando para impulsar acciones de gran impacto sobre el terreno. Nuestro enfoque principal es apoyar respuestas nacionales al VIH sostenibles, inclusivas y multisectoriales.

ONUSIDA se está transformando para afrontar este momento extraordinario. Está refinando su enfoque, optimizando sus operaciones y acercando a su personal al epicentro de la epidemia para apoyar mejor a los países en la ampliación y el mantenimiento de respuestas al VIH eficaces, financiadas a nivel nacional y basadas en la evidencia, basadas en los derechos humanos y con las comunidades como prioridad.



## Gracias a sus contribuciones, ONUSIDA seguirá:

- **Garantizando que todas las personas que necesitan tratamiento contra el VIH puedan acceder a él.** Diez millones de personas aún necesitan tratamiento. Aún nacen niños con VIH. ONUSIDA trabajará con países y comunidades para ampliar el acceso a tratamientos vitales, especialmente para los más marginados. Esto incluye iniciativas para prevenir la transmisión vertical y empoderar a las personas con VIH para ayudar a otros a iniciar y continuar el tratamiento.
- **Prevenir nuevas infecciones por VIH, especialmente entre las personas con mayor riesgo.** Desde adolescentes y mujeres jóvenes del África subsahariana hasta poblaciones clave de todo el mundo, ONUSIDA apoyará la implementación de programas de prevención del VIH específicos y personalizados, basados en datos. Colaboraremos con organizaciones locales para llegar a las personas donde se encuentren, brindándoles las herramientas, la educación y el apoyo que necesitan para protegerse a sí mismas y a sus comunidades.
- **Poner a las comunidades en el centro de la respuesta.** ONUSIDA conectará la financiación con los agentes de cambio de primera línea —organizaciones de la sociedad civil, líderes juveniles, educadores de pares— que transforman vidas a diario. Apoyando soluciones locales con respaldo global, permitimos a las personas que viven con o están afectadas por el VIH dar forma a los programas que les sirven.
- **Garantizar que los países y las comunidades cuenten con los datos** que les permitan crear programas eficientes y eficaces. Ahora más que nunca, se necesitan datos claros y granulares para comprender dónde concentrar los recursos limitados y exigir responsabilidades a los gobiernos y las comunidades. ONUSIDA genera y publica los datos más fiables del mundo sobre el VIH, rastreando la epidemiología, la cobertura de los programas y la financiación en más de 160 países. Proporcionamos a los gobiernos, la sociedad civil y los donantes el análisis que necesitan para identificar las deficiencias, llegar a quienes no han llegado y diseñar respuestas eficaces al VIH basadas en los derechos.
- **Apoyar a los países para que creen respuestas al VIH sostenibles y de responsabilidad nacional.** ONUSIDA ayudará a los gobiernos a planificar el éxito a largo plazo, pasando de la dependencia de donantes externos a una financiación sostenible liderada por los países. ONUSIDA apoya las **Hojas de Ruta nacionales para la Sostenibilidad del VIH**, garantizando que los países puedan seguir prestando servicios esenciales y adaptarse a los futuros desafíos sanitarios con resiliencia y autonomía.
- **Eliminar las barreras que impiden a las personas acceder a la atención y el apoyo.** Las leyes perjudiciales, el estigma y la discriminación aún impiden que millones de personas accedan a los servicios relacionados con el VIH. ONUSIDA lidera los esfuerzos mundiales para dismantelar estas barreras legales y sociales mediante la promoción de políticas, la participación en derechos humanos y la movilización comunitaria.

ONUSIDA necesita urgentemente apoyo financiero para sostener nuestra labor durante el período 2025-2030.

### **Khanya Mabuza, Secretaria Permanente del Ministerio de Salud de Eswatini:**

“ONUSIDA es un organismo unificador; si dices ‘ONUSIDA ha dicho esto’, la gente te creará.

Para que trabajemos con un mismo propósito, necesitamos una organización como ONUSIDA. Sin ONUSIDA, volveremos a trabajar de forma aislada, y el VIH necesita que trabajemos juntos”.

### **Dr Nondumiso Ncube, Director Ejecutivo del Consejo Nacional de Respuesta a Emergencias sobre el VIH y el SIDA (NERCHA) de Eswatini:**

“Necesitamos a ONUSIDA porque es clave en el desarrollo de nuestras políticas y directrices; nos brinda asistencia técnica. Además, es muy útil para involucrar a las organizaciones de la sociedad civil; ha sido fundamental y, para nosotros, tener a ONUSIDA en el país no es un deseo, sino una necesidad”.

### **Para más información, contacte con:**

#### **Tamara Thomas**

Directora de Movilización  
de Recursos

[thomast@unids.org](mailto:thomast@unids.org)

#### **Faris Mahmutovic**

Oficial de Programas

[mahmutovicf@unids.org](mailto:mahmutovicf@unids.org)

